

Del ambiente republicano.

Persistimos en la unión

Hasta nosotros han llegado muy gratas noticias. Los excelentes correligionarios que trabajan por la reconstitución del partido de Unión Republicana, en esta localidad van muy adelantados en su obra.

De diversos puntos de la provincia hanse recibido cartas expresivas aplaudiendo y adhiriéndose al deseo de nuestros correligionarios y disponiéndose no pocos amigos a coadyuvar y engrosar las filas del partido de Unión Republicana.

Háblanos también de la publicación de un manifiesto encaminado a la propagación y difusión de la Unión Republicana que, en cualquiera de las formas que afecte, el constante anhelo del país.

No necesitamos nosotros decir que de todo ello nos congratulamos y felicitamos sinceramente.

Conocidas son de todo Santander nuestras opiniones y nuestro amor por la Unión de los republicanos.

En nuestras columnas, abiertas siempre a la exposición de ideas y criterios, en este sentido, con la más amplia libertad, hemos dado cabida a cuantas orientaciones y pensamientos han querido exteriorizar nuestros amigos.

Ayer mismo publicamos un vibrante artículo, aunque a nuestro juicio un poco contradictorio, de un joven escritor de nuestra localidad, firmado con el pseudónimo de «Zavila».

Excusamos decir que en él manifestado es una opinión puramente subjetiva del distinguido autor de tan notable trabajo.

Nosotros estamos donde estábamos. No creemos que para hacer y consolidar la Unión Republicana con toda clase de garantías, haya necesidad de esperar a que termine la trágica contienda europea que tiene ensangrentado y en estado de permanente zozobra al mundo civilizado.

El pueblo republicano español, si alguna vez sufrió parciales y lamentables eclipses en su curso hacia el progreso, fué debido precisamente a que acaso no estuviesen bien concretadas, en claras fórmulas, algunas de las fracciones partidistas, las aspiraciones y anhelos del sentir general del pueblo republicano.

Las lecciones de la experiencia y el desvío popular, en esos casos, fueron los que obligaron a imprimir nuevos derroteros doctrinales y de procedimiento a agrupaciones y partidos.

Pero el anhelo general fué siempre el mismo.

Y esto se ha intensificado con mayores bríos durante los últimos tiempos, después de la desaparición dolorosa de las primeras figuras del republicanismo.

El país republicano desea hoy, pide hoy, con mayor insistencia que nunca la Unión Republicana.

Y la pide y la desea con esencias y contenidos espirituales que integran, sin ambigüedades de ningún linaje, el contenido de su orientación.

Precisamente porque el momento actual del mundo es un momento de perplejidad y misterio y el porvenir se presenta como un pavoroso interrogante de dudas y zozobras, es por lo que el país republicano, en sus constantes deseos, reclama esa concreción de sus elementos todos, que haga y constituya.

Si la potencia difusa que apasienta vivamente, en una gran fuerza de solidez y arraigo en la nacionalidad española para hacerle frente en el acto, con soluciones prácticas, a los posibles peligros que después de la guerra pudieran amenazarle.

Por que así pensamos nosotros es por lo que entendemos que se impone, sin dilaciones ni aplazamientos

de ninguna especie, la Unión Republicana en nuestro país.

Con orientaciones fijas, con esencias y con postulados cuyo contenido cristaliza en formas concretas, se prestan a unirse en las mismas naciones beligerantes hoy día, en medio de la hecatombe de la guerra, las diversas orientaciones del pensamiento, en lo político, en lo económico y en lo social, que se reparten el mundo.

Ved si no el ejemplo de Inglaterra, de Francia, de Rusia, de los pueblos que luchan por la civilización, cómo celebran sus conferencias y hallan en medio de sus dolores sangrientos fórmulas salvadoras, especificadas en programas concretos, para cuando el tremendo conflicto de la batalla apague sus fulgores.

Sigamos, pues, en nuestra obra de reconstitución republicana, sin desmayos ni desalientos.

Las fracciones todas del republicanismo están al presente espiritualmente unidas por la homogeneidad de doctrinas y principios.

Todas convienen en que la única soberanía posible radica en el pueblo. Todas, absolutamente todas buscan en su programa el contenido de las autonomías integrales como única fuente de salvación de municipios y regiones.

Todas integran un contenido de doctrina social profundamente revolucionario contra los antiguos y viejos sistemas del pasado siglo. Todas independizan de la iglesia y al Estado secularizan la vida y proclaman la soberanía civil de éste en todos sus órdenes.

Todas, por último, convienen en la creación de un poder internacional, seguro, expedito, sanamente democrático, que seabe con las contiendas sangrientas de la guerra entre los pueblos. No falta si no hallar el método positivo, el procedimiento más posible y práctico para fundir o federar estas fuerzas, estas organizaciones, estas fracciones en un núcleo potente y vigoroso que haga cristalizar en la realidad el pensamiento doctrinal que espiritualmente las une.

A realizar esto es a lo que tiende la Unión Republicana.

Llevado a efecto es como más seguramente, más tranquilamente, podemos esperar con arma de mayor alcance y potencia al brazo al porvenir que nos depare la paz cuando esto acabe.

Continuemos pues nuestra labor y aguardemos confiados en los resultados lisonjeros que ha de darnos en las horas actuales la fuerza de una unión específicamente republicana.

LOS EFECTOS DE LA MISERIA

Intento de suicidio

Hace varios días dimos un artículo tratando de la miseria que actualmente reina en Santander y de las víctimas que en silencio sufren el actual malestar de la clase trabajadora.

Una demostración clara y palpable de que aquel artículo no carecía de fundamento, es el caso de ayer, que por fortuna no tuvo las consecuencias que hubiese tenido sin la pronta intervención de un guardia municipal.

Este, que se hallaba prestando servicio en el paseo de Pereda, notó que un individuo venía realizando ademanes como de arrojarse a los tranvías al paso de éstos.

En una de las ocasiones que lo intentó, el guardia de referencia detuvo al individuo en cuestión conduciéndolo a las oficinas de la guardia municipal.

Una vez en éstas, dijo llamarse Secundino Calderón, tener 26 años y ser natural de Santander y oficio navegante.

Interrogado por los motivos que le habían a tientas contra su vida, dijo que había pensado en suicidarse por encontrarse sin trabajo y haber comido hacia más de tres días.

Por disposición del Sr. Asilo de Caridad.

CUESTIONES SOCIALES

El paro del ramo de construcción. La reunión de ayer

Convocados por el señor Gallón, gobernador civil de esta provincia, que pone de su parte cuanto puede por hallarle fórmula de solución adecuada al conflicto creado por el Patronal del ramo de construcción, se reunieron ayer a las cinco de la tarde en el Gobierno civil, la representación de los periódicos locales, algunas entidades y corporaciones, Ayuntamiento y Diputación Provincial y representantes en Cortes.

El señor gobernador que presidió la reunión dió cuenta detallada del estado del conflicto explicando su intervención en el asunto en pro del mejor y más pronto arreglo y solicitando a la vez el concurso de las representaciones allí presentes con el fin de ver el modo de darle una rápida y conciliadora resolución al problema.

Hacia la solución. Para hoy

Después de varias atinadas observaciones por parte de los allí presentes se acordó nombrar una Comisión compuesta de los señores don Eusebio Sierra, director de La Alabara en representación de la Prensa, Requeijo, por el Círculo Mercantil, señor alcalde don Vidal G. Collantes, por el Ayuntamiento, presidente de la Diputación provincial, y los señores Ruano y Zorrilla, como representantes en Cortes y el señor gobernador civil que tan plausibles gestiones viene realizando, con objeto de proceder inmediatamente a buscar la fórmula de arreglo que termine con el presente estado de cosas.

Los comisionados acordaron convocar para hoy a las doce, en el gobierno civil a una Comisión de la Patronal y obreros del ramo de construcción, a fin de llegar si es posible a un acuerdo en bien de todos y de los intereses de nuestra localidad notoriamente perjudicados con el actual conflicto.

Despues es que de la reunión de hoy salga algo práctico en bien de Santander.

Una hoja

Los obreros del ramo de construcción repartieron ayer profusamente por Santander una hoja en la que explican al público las causas que les obliga a mantenerse en huelga, causas que ya conocen nuestros lectores por haber sido publicadas y comentadas en este periódico.

En el apartado final, los huelguistas tienen palabras de gratitud para LA REGIÓN CANTABRA por la desinteresada campaña que con motivo del conflicto actu al hemos sostenido en favor de los obreros.

¿Y cómo no íbamos a estar a su lado, si por los obreros y para los obreros nacimos y a ellos seguiremos consagrand nuestras escasas fuerzas, aunque ciertos espíritus tan avisos como impotentes traten inutilmente de hacer ver lo contrario?

Damos las gracias pues a los firmantes y demás compañeros por la justicia que nos dispensan, demostrando con ello que el agradecimiento no es en sus pechos una planta exótica.

ORDEN JUDICIAL

En el Juzgado municipal del distrito del Este de Santander (Santa Lúcia número 1, primero) se interpuso la presentación urgente, para asuntos que los conviene conocer, de las personas que a continuación se expresan:

Manuel Cornillana, Josefa Uriarte, José de Pedro, Rogelio Martín, Paula Echeverri, Elvira Valiente, Segundo Gómez, Federico Ruíz, Jenaro Gómez, Epifanio Ballesteros, Nieves García y Julián García.

Lo que dice nuestra prensa

«El Radical» De error voluntario, titula nuestro apreciable colega estas palabras pronunciadas por el señor Cambó:

«Dijo Cambó en su discurso del miércoles, que de los 1.300 millones de pesetas su productos manufacturados que exporta Cataluña al resto de España (la primera materia no es catalana), sino que en grandísima parte es española, no catalana.»

Pero ocurre que el mismo señor Cambó dijo—y dijo con exactitud—, en su conferencia de la Liga regionalista en 1915, lo siguiente:

«El comercio que tiene Cataluña con el resto de España, viene representado por 1.300 millones de pesetas que Cataluña exporta al resto de España y de unos 360 a 400 millones que Cataluña importa del resto de España.»

Las exportaciones son principalmente de productos elaborados, y las importaciones son principalmente de productos alimenticios y «primeras materias.»

«El País»

La sombra de Pi y Margall titula su artículo de entrada El País y termina con estas palabras:

«La sombra de Pi hebráse indignado de oír al conde de Romanones. ¡Ni ideólogo siquiera para discutir la autonomía política de municipios y regiones! Una atrocidad que hubo de atenuar el mismo presidente.»

¿Quién puede separar en absoluto lo administrativo de lo público? Siempre las palabras dominando a las ideas. Espantó la palabra federal, ahora inofensiva al lado del vocablo nacionalismo; se hace ahora distinciones entre la autonomía administrativa y la política. Nada se obtendrá. El debate pondrá de manifiesto la infelicidad de nuestra vida pública.»

«España Nueva»

Sobre los negocios que se hacen en el Municipio madrileño dice:

«Aunque el término del contrato de los coches de alquiler no vence hasta dentro de tres años, parece ser que ya hay quien se propone, antes de finalizar el 1916, proponer al excelentísimo Ayuntamiento la prórroga del referido contrato.»

Por cierto que, a este fin, se recuerda por los comentaristas un hecho que, de ser exacto, tendría su actualidad como antecedente, cuando la proposición que más arriba decimos llegue.

Dícese que a un señor de la época del primer contrato se le entregaron unos miles de pesetas para que les regalara, en señal de agradecimiento, a los señores que habían intervenido en el asunto.

Este señor, sin duda por olvido, no cumplió la voluntad del donante, y cuando se le reclamaron los correspondientes obsequios dijo que se los habían perdido.»

«El Socialista»

He aquí lo que dice sobre los «negocios» de Marruecos:

«Parece ser que algunas personas, que por su apellido y por su posición en aquella localidad debieran estar en absoluto apartadas de todo negocio y de toda gestión en que se atravesasen intereses económicos, se dedican al acaparamiento de terrenos en condiciones de verdadero abuso. Repetimos que el hecho es muy grave, tanto por las personas mezcladas en el asunto, cuanto porque ello representa que, a remolque del gran maremágnum que hay en Marruecos, se crean intereses bastardos, encaminados a un agio totalmente peligrosos.»

«EL REFORMISTA»

Ayer recibimos en esta redacción el primer número de la publicación semanal cuyo título sirve de epígrafe a estas líneas y órgano defensor de las ideas que sustentan don Melquíades Albarez.

Agradecemos el saludo y deseamos larga y próspera vida al nuevo semanario.

La lengua catalana

Hoy la prensa, con exceso, por la noche y la mañana, no habla nada más que de eso, de la lengua catalana.

Salimos a pasear, con gabán o americana y tan solo se oye hablar de la lengua catalana.

Montamos en un tranvía, en tren o en una tartana y no hay otra letanía que la lengua catalana.

Hebía usad desde el balcón, o habla desde la ventana y no hay más conversación que la lengua catalana.

Hasta el doctor cuando gira visitas por la mañana lo primero que nos mira es la lengua catalana.

Ya en el Congreso al hablar, Ginarr, con gracia sin par, exclamó con voz muy sana: «¿Dónde vamos a llegar con la lengua... catalana?»

H. MONTERO.

Fuertes inexpugnables

«¡Cuidado, chicos, que habla la gente!»

«¿Qué?»

«Hombre, te diré; que eso de la nutrialidad parece filia.»

«Mira, por si acaso, no podemos hacer unos fuertes inexpugnables con multitud de paquetes de chocolate, sacos de café y con el té en botes metálicos de la Casa Matías López? Añadamos los Caramelos rusos y las Napolitanas y que nos vengan beligerantes. Bueno, pues pidamos existencias a las oficinas, Palma Alta, 8, Madrid.»

Yo gobernador o sucedido que parece cuento

Siendo yo jefe de la guardia municipal en una población de cierta importancia, se planteó una huelga algún tanto seria, entre los obreros del ramo de construcción; el alcalde declinó la responsabilidad en el gobernador civil de la provincia, y éste requirió mi presencia por telégrafo.

Me conviene hacer constar que dicho gobernador fué mi amigo de la infancia, juntos estudiamos varios años, y como ya distinguí por pez, entre los compañeros de aquí que para nadar en el oceano político, no haya necesitado aprendizaje.—Querido amigo de la infancia, me dijo.—Tu eres mi áncora de salvación, vivo o muerto, y cuéste lo que cuéste, tú me respondes de arreglar el conflicto surgido en esa población, en el improrrogable plazo de cuatro días; eres el gobernador en dicha población y nada más.—Con dichas instrucciones, requirió la presencia del arquitecto municipal como técnico y ante los dos comparecieron representaciones de las dos partes litigantes, vi a los obreros, tenían razón, escuché a los contratistas, tenían razón; pues señor, le dije al arquitecto, si la memoria no me es infiel y la Historia Sagrada no miente, aquí tenemos el caso que se le presentó a Salomón con aquella madre por duplicado.—Tiene usted razón, me dijo el arquitecto, pero Salomón dispuso de un verdugo preparado y dispuesto a... No siga mi buen amigo, usted es mi áncora de salvación, en este caso salomónico, el verdugo será usted—y puesto en pie le leí, e hice entrega de una comunicación que a prevención llevaba preparada, interesándole un servicio que lo habría de dar cumplimiento en el improrrogable plazo de cuatro horas.—Cuatro eran las obras en construcción y algunas chapuzas, de todas era director y autor del proyecto el arquitecto municipal.

«¿Qué?»

«Hombre, te diré; que eso de la nutrialidad parece filia.»

«Mira, por si acaso, no podemos hacer unos fuertes inexpugnables con multitud de paquetes de chocolate, sacos de café y con el té en botes metálicos de la Casa Matías López? Añadamos los Caramelos rusos y las Napolitanas y que nos vengan beligerantes. Bueno, pues pidamos existencias a las oficinas, Palma Alta, 8, Madrid.»

G. SÁNCHEZ DÍAZ

Dos horas despues, reunía en mi despacho de gobernador relámpago, a los propietarios de las obras, y cuando ya teníamos el asunto suficientemente estudiado y discutido, se presentó el arquitecto verdugo, con el servicio que le había encomendado, debidamente cumplido. Consistía este servicio, en un estado demostrativo, o mejor dicho dos certificaciones, una del valor actual de los trabajos de cada obra con gastos, y la otra de los materiales en obra, en cantera y pedidos hechos. Con dicho estado a la vista, interrogué a los propietarios, en esta forma.—¿Ustedes tienen inconveniente en rescindir los compromisos con los contratistas, por incumplimiento de contrato, y abonarlos en el acto su importe que se detalla en este estado presentado por el señor arquitecto autor de los planos, garantizándoles a ustedes que mañana mismo se reanudarán los trabajos? Si así es, ninguno.

Acto seguido, y conducidos por mis subordinados, comparecieron los tres contratistas y la determinación adoptada por los dueños de las obras cayó entre ellos como una bomba. Los contratistas se negaron a recibir el importe y hubo necesidad de depositarlo en una casa bancaria; y al siguiente día se reanudaron los trabajos en la forma y hora ordinaria; pero no como obreros a jornal, sino como contratistas, desahogados; para el propietario, el obrero le respondía con su trabajo, para ello, todos los sábados, recibía la certificación del técnico, cuyo importe entregaba el propietario a los obreros, que ellos se repartían proporcionalmente. Los obreros duplicaron su jornal, los propietarios contentísimos porque las obras se construyeron a conveniencia y con más economía, y los contratistas emigraron de la población.

Hay obreros que se llevan toda su vida, jugando a los comités y soñando con la presidencia de una directiva; con esta clase de obreros, desde luego que mi rajante determinación, hubiera fracasado; pero con aquellos obreros, pisaba en firme, porque pude convencerme con los planos a la vista que los canteros hacían el despiece de la obra, median y cubrían muros y sillería, sacaban plantillas, con una exactitud matemática, y que sus compañeros del ramo, se encontraban a la misma altura.—Haceo catórcos años que funcionan en aquella localidad dos «escuelas para obreros», donde estos asisten en todo tiempo con verdadero interés; allí no se oye la palabra directiva, comité, fusión, base, represalias, controversia, esquirol, boicot, lock-out etcétera etc. pero se leen revistas extranjeras del oficio, se tiran muchas líneas, se pinta, se corta, se presupuesta, se redacta; en una palabra, se capacita el obrero para defenderse colectiva e individualmente, y de esta forma es como morirá la entidad «contratista», parásita palabra que no tiene razón de ser en el orden social; por otra parte es necesario darse cuenta de que el «obrero brutal», el físicamente considerado, morirá el día que la mecánica adquiera la plenitud de su desarrollo, quedará el obrero intelectual, y entonces verá la necesidad de instruirse, si quiere conservar el primer puesto en la producción.—

En ningún centro obrero español, he visto puesto en práctica el medio que tiene el obrero, para convertirse en contratista, quizá algún día lo de a conocer.

G. SÁNCHEZ DÍAZ

No se devuelven los originales que se nos remitan sin que los hayamos solicitado previamente.

EBANISTAS y CARPINTEROS

En ninguna otra casa encontraréis madera de todas procedencias en mejores condiciones que en los Almacenes de los Hijos de Aquilino Lantero Calle de Madrid, 4 SANTANDER







NOTICIAS Y SUCEOS

NUESTROS REGALOS

Todos aquellos de nuestros lectores que reúnan los diez cupones que se insertan en la cuarta plana, podrán adquirir, mediante el insignificante pago de 3.50 pesetas, en lugar de las simplificaciones antiguas de 32 por 42 centímetros, otros nuevos modelos de ampliaciones, que hemos recibido últimamente y cuyo tamaño es de 30 por 40 centímetros, sobre elegante cartulina Bristol de 50 por 65 con el membrete de la casa J. Luque, timbrado en oro.

Este nuevo modelo de ampliaciones, que se puede adquirir en las mismas condiciones que nuestras otras de 32 por 42 centímetros, pueden verse en nuestra Gerencia, Ho-pita 8, 1.º, donde se las tenemos expuestas.

Ante todo la galantería

Anteayer, a las nueve de la noche, el joven Fermín Ruiz, de 17 años, dando pruebas de ser un muchacho piadoso de galantería, se tomó la libertad de «obsequiar» al Río de la Plata, algunas botellas de la joven Aurora Fernández, sufriendo ésta con tal motivo un fuerte ataque de nervios, que hizo necesario el auxilio de algunas personas mandando al consiguiente y natural escándalo.

Chimenea incendiada

Por falta de limpieza se inició ayer un incendio en la chimenea de la casa número 9 de la calle de Daoiz y Velarde, siendo sofocado por los bomberos municipales Luis Bayo, Rogelio Sánchez, Angel Díaz, Domingo Castro y Guillermo Rodríguez.

No sabía leer

Por pasar con el carro que guiaba por el encanito de la calle de Castilla, habiendo un letrero que prohibía la circulación de carruajes, fue ayer denunciado el carretero Joaquín Lita.

Movimiento demográfico

Día 10
DISTRITO DEL ESTE
Nacimientos.—Varones 1; hembras 1.
Defunciones.—Federico Bengoa Lamoljer, 33 años; Menéndez Pelayo, 17, tercero.
German Berrando Galiano; 2 años y medio, Paseo del Aita, 18, primero.
Matrimonios.—3.
DISTRITO DEL OESTE
Nacimientos.—Varones ninguno; hembras 1.
Defunciones.—Ninguna.
Matrimonios.—2.

Un niño que promete

Mariano Blanco de 13 años se permitió ayer, en la calle de Beceño, veje de palabre y obra a la niña Agueda Hernández, formando un escándalo bastante regular.

Cruz Roja

Hoy domingo, a las ocho de la misma, se presentarán en el parque de la Ambulancia todas las clases e individuos en traje de campaña.—El jefe.

Casa de Socorro

Fueron ayer curados: Antonio Montes, de once años, de contusión en el brazo derecho. Matilde Revuelta, de tres, de contusión en el pie izquierdo.

Gerónimo Sánchez, de veintiseis, de herida incisa en la mano izquierda. Eduardo Martínez, de cinco, de herida incisa en la cara palmar derecha.

Federico Martínez, de veintidós, de herida, con desprendimiento de coágulo, en el dedo medio izquierdo.

Regalo

Los pendientes que se regalaban han correspondido a don Juan Antonio Monjes, que vive en la calle de Calderón y llevaba el número 198.—José Ronda.

Mata de

Romas del día 10
Eneas mayores, 19, menores, 18, con peso de 4.94 kilos.
Cerdos, 4, con peso 396.
Corderos, 115, con peso de 369.

Observaciones meteorológicas

Día 10 de Junio.
Barómetro a 0º y al nivel del mar, 770,7 y 772,6.
Temperatura al sol, a las ocho horas, 13,9; a las diez y seis, 17,6.
Temperatura a la sombra, 13,1 y 15,7.
Humedad relativa, 74 y 59.
Dirección del viento, ONO y ONO.
Fuerza del viento, muy flojo y ventolina.
Estado del cielo, casi cubierto y nuboso.
Estado del mar, llano y llano.
Temperatura máxima al sol, 20,1.
Temperatura máxima a la sombra, 16,2.
Temperatura mínima, 10,0.
Kilómetros recorridos por el viento desde las ocho de ayer a las ocho de hoy, 110.
Lluvia en mm en el mismo tiempo, 13,2.
Evaporación en el día, 17.

Farmacias

Las que han de quedar abiertas hoy:
Señor Lloreda.—Alameda.
Zamarrillo.—Atrazanas (Plaza).
Gavilán.—Méndez Núñez.
Giménez.—Plaza de la Libertad.

Música

Programa de las piezas que ejecutará hoy la Banda Municipal, de ocho a diez, en el Paseo de Pereda:
«Camino de flores», pasodoble.—Bretón.
«El país de las hadas», garrofin y farroca. Calleja.
«Sigue», fantasía.—Reyer.
«Cantos asturianos».—Villa.
«Rosario», mazures.—Giménez.

CONVOCATORIAS

Sociedad de obreros pintores
Esta sociedad de pintores celebrará junta general extraordinaria el lunes, 12 del corriente, a las siete de la tarde, para asuntos de interés. Se ruega la más puntual asistencia.

Juventud Reformista

Se convoca a todos los afiliados a la Juventud a una reunión que se celebrará hoy, domingo, a las once de la mañana, para tratar asuntos relacionados con la misma.—La Directiva.

BOLSA

Table with columns: DE MADRID, DIA 9 DIA 10, Interior, Exterior, etc. containing market data for various securities and commodities.

Table with columns: A LAS CINCO DE LA TARDE, Interior en corriente, Río de la Plata en corriente, etc. containing market data for the afternoon session.

Table with columns: BOLSA DE BILBAO, Operaciones publicadas el día 10 de Julio de 1916, Fondos Públicos, etc. containing market data for Bilbao.

Banco Hipotecario de España

Cédulas de 5 por 100, pesetas 10.000, a 193,75 por 100.

VALORES COMERCIALES

Acciones de ferrocarriles
Vascogador, 10 acciones, precedente, a 625,50 y 527,50 pesetas.
Norte de España, 7 acciones, a 380 ptas.

Compañías navieras

Sota y Aznar, 5 acciones, a 2.804 pesetas.
Compañías mineras
Cals, precedente 7 acciones a 340 pesetas.

Compañías eléctricas

Hidroeléctrica Iberica, 40 acciones, a pesetas 620.

Compañías varias

Basconia, ordinaria, 33 acciones a 480 pesetas.
Altos Hornos, 41 acciones a 340 por 100.

Obligaciones de ferrocarriles

N. de España, primera serie, pesetas 2.500, a por 100.

Cambios sobre el extranjero

Londres cheque, libras 15.849.—Cambios: 23,67, 23,60 y 23,70.

Notas marítimas

Maquinistas subalternos

En vista de una comunicación del Comandante General del Apostadero de Ferrol, consultando si se puede poner a las órdenes del Comandante General de la Escuadra el personal de maquinistas asignado a la Comisión Inspectora para en su día embarcar en el acorazado Jaime I, se ha ordenado que se puede poner a disposición de dicha autoridad de la Escuadra de Instrucción al personal de maquinistas mencionado.

El precio del pescado en Vigo

Cestas de sardinas, de 26 a 52 pesetas.
Espadín, de 29,75 a 34,25.
Jurel, de 30,50 a 51,25.
Buzas, de 50,75 a 41,25.
8 tercios de Bogones, a 3,25.
Ollomol, de 1,10 a 1,16 par.
Salmonetes, a 0,25.
Merluzas, a 60 la docena de 30.
Anguachos, en 42,25.

En Gulpisacoa

A consecuencia del estado de la mar, poco propicio para dedicarse a las faenas de la pesca, se mantuvieron de arribada los vaporcitos bermeños.
Los que se dedican a la pesca del cimirón trajeron bastante menos pescado que en los días anteriores, por la misma causa, y en cuanto a los que se dedican a la sardina y anchos, unos no salieron y los demás nada trajeron.
En la Pescadería se efectuaron las siguientes ventas:
Merluza, de 1,70 a 1,72 pesetas el kilo; mediana, de 1,30 a 1,40; menor, de 1,50 a 1,56; lenguas, de 4,90 a 5,40; 100 de congrios, de 1,50 a 1,70; atún, de 1,20 a 1,36; salmonetes, de 1,80 a 2,10; corcones, de 0,90 a 0,90; 90 de bacalao, de 1,10 a 1,10; 0,000 pescadilla, de 0,90 a 0,90; ordinario, de 0,40 a 0,50; y cigalas, de 1,60 a 1,70.

Buques que se esperan

Pizarro, de Londres, con carga general.
Cabo Cullera, de La Coruña, con carga general.
Cabo Peñas, de Bilbao, con carga general.
Cabo Cervera, de Bilbao, con carga general.
Zamaya, de Bayona, en lastre.
El Gaitero, de Villavieja, con sidra.

Situación de buques de esta matrícula

COMPANÍA DE ANGEL F. PÉREZ
«Angel F. Pérez», en Filadelfia.
«Carolina E. de Pérez», en viaje a Santander.
«Emilia S. de Pérez», en Filadelfia.

VAPORES DE ADOLFO FARDO

«Inde», en viaje a Barcelona.
«Adolfo», en viaje a Barcelona.

COMPANÍA MONTAÑESA

«Matlano», en Ayr.
«Asón», en viaje a Burdeos.
Movimiento de buques

ENTRADAS

Cabo San Antonio, Francisco García, María Magdalena, García número 3, María Gertrudis, Gallo y Conde Vifredo.

SALIDAS

Rita, Conde Vifredo, Fesolecó García, María Gertrudis y María Magdalena.

DEPORTES

Excursión ciclista

Hoy domingo, tendrá lugar una excursión ciclista organizada por nuestra sociedad «Sport Ciclista Montañés», que resultará muy divertida para todos los que concurren a ella.
La salida tendrá lugar desde el domicilio social Aralliere, número 28, a las dos y media de la tarde en punto.

Los excursionistas llegarán a los bonitos pueblos de Liérganes y La Cayada, donde pueden los «dilectos» apreciar los bonitos paisajes que ofrecen tan pintorescos lugares así como también las bellas y simpáticas jóvenes de aquellos alegres pueblos.
Es de esperar, si el tiempo mejora, que resulte una fiesta muy divertida.

Partido

Hoy domingo, a las siete de la mañana, se celebrará un gran partido de bolampío entre los equipos primero y segundo de «Le Comptoir Sport».

Reto

La sociedad «El Norte» reta a «La Ibérica» para jugar hoy domingo en los terrenos de Mallaño; en caso de no aceptar esta sociedad reta al Club deportivo «La Esperanza».

«Solteza Sport» y «Siempre Adelante de Santaña»

Reciente aún el encuentro del «Solteza» con el «Siempre Adelante de Torrelavega».

nuevamente los «Soltezas» están utilizando preparativos para verseles con el «Siempre Adelante de Santaña» con el «Staduin» de la vecina villa.
Este encuentro será de gran interés para todos los aficionados de esta ciudad.
«Staduin» y seguidamente de este encuentro será muy fácil venga a esta capital, el ferido «Siempre Adelante» a jugar otro partido con el «Staduin» de esta ciudad.
Seguramente el campo de Santaña, es un rosabote de aficionados, con lo que han por lo tanto los «Soltezas» propagando alto grado el «Sport» futbolístico, en estas comarcas de Santaña y Laredo.
Más aún son los proyectos de los simpáticos «Soltezas» pero el estado de cosas les impide se estremen de cierta manera en esta dicho Sport.

ESPECTACULOS

Salón Pradera

Secciones a las siete y media y a las ocho y media de la noche.
Último día de los «Aubin Leonel» en las fiestas cosmopolitas presentando varias obras inéditas, «Media hora en París».

«Exito estupendo» de la notable americana 1, 2, 3 y 4 «Tag-Lia».

Pabellón NARBÓN

Secciones desde las tres y media de la tarde y ocho y media de la noche.
«El Naufregador».

Estreno de la película en tres partes, titulada «Perdonando las ofensas».
Seguirá «Corazón».

Preferencia 0,40; general 0,20.

Cine Pradera (Puerto Chico)

Secciones desde las tres y media de la tarde y ocho y media de la noche.

Hoy, grandes estrenos de las películas «Fatty y los globos» y «Las reliquias».
Sección de las siete y media, Preferencia 0,60; general 0,20.

A las tres, cuatro y media, seis y nueve, Preferencia 0,40; general 0,20.

LA RELOJERIA DE ANTONIO MENCHACA

Se ha trasladado a la plaza de Atrazanas (AL LADO DEL PUENTE)

Venta de toda clase de relojes. Tallado con todos los adelantos modernos como: toda clase de relojes, máquinas escribir, gramófonos y toda clase de juguetes mecánicos, con precisión y economía.

Plaza de Atrazanas (al lado del Puente)

PABELLÓN NARBÓN
Secciones desde las tres y media de la tarde, y ocho y media de la noche.
EL NAUFRAGADOR
ESTRENO DE LA PELICULA DE 600 METROS TITULADA
PERDONANDO LAS OFENSAS
Seguirá CORAZON.
Desde el próximo martes, solo en días populares, se proyectará la película de quince episodios, titulada LA LLAVE MAESTRA.
Preferencia 0,40.—General, 0,20

CAFÉ IMPERIAL
ALAMEDA DE JESUS DE MONASTERIO, 26
Santander
El más cómodo y el mejor situado. Géneros de las mejores marcas. Se sirve con puntualidad y camero.
¡No dejéis de visitar este Establecimiento.
Vino Puro del Riveiro
Stilo Chacolie
Cántara 16 litros; 7,50 pesetas
20 botellitas, casco a devolver, 8 ptas.
Servicio a domicilio
Calle de Burgos, 37.—Teléfono, 110.
B. L. DOMECCO

El Pasaje de la Marina
DE
MODESTO GONZALEZ
Establecimiento de comidas y bebidas. Esmerado trato y economía en los precios. Próximo a todas las estaciones y puntos de embarque.
Plaza de Velarde (debajo del Ateneo Montañés)
Para comer bien y barato
EN LA NUEVA SUIZA
PLAZA DE LA LIBERTAD
Este establecimiento está a cargo del antiguo cocinero del café Suizo. Se sirven toda clase de comidas. ¡No hay quien compita en precios baratos con esta Casa! ¡No confundirse con otras de su clase!

Y POR ÚLTIMO
COMO REY DE ESPECÍFICOS PARA ENFERMOS DEL ESTOMAGO E INTESTINOS
LOS COMPRIMIDOS
SCOBAR LOPEZ
Representante: ISIDORO BOVILLO, Libertad, número 1.—Santander

Preciosas batistas, desde 0'30 céntimos
Géneros novedad para vestidos, desde 0'30 cénts.
Retores irrompibles para sábanas de un paño. . . . . a peseta
Géneros blancos, clase primera, de sábanas de un paño a 1'20
Pisanas superiores de camisas. . . . . a 0'30 céntimos
Vuelas francesas elegantísimas. . . . . a 1'75
Piqués blancos, muy buenos, . . . . . desde 0'40
Los precios de esta semana no regirán más que los días que estén anunciados.
PRECIO FIJO CILLO CARRO ISABEL II,



